



11. Sitzung des Fachschaftsrates Architektur und Sozialwissenschaften

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum :	20.10.2022	Raum:	Li 112
Beginn:	17.48 Uhr	Ende:	21.15 Uhr
Sitzungsleitung:	Wenzel	Protokollführung:	Fanny

Tagesordnung

1. Allgemeines	3
2. Vorstellung Maxi	4
3. Vorstellung Idee Filmreihe	4
4. Ziele fürs neue Semester	4
5. Abwahanträge	5
6. Wahlen	6
7. Informationen Ämter	7
8. Informationen Gremien	11
9. Sonstiges	12



GEWÄHLTE MITGLIEDER		
		Braun, Fanny Leona
	x	Gehrke, Wenzeslaus
	x	Enders, Lena
	-	Kasper, Lucia
	x	Teufel, Lisa-Marie
	x	Schützenberger, Pauline
	x (online)	Lenhart, Mascha
	-	Schweizer, Larissa
	x	Hilbeck, Josefine
	x	Zaun, Maike
	x	Brumbach, Viktor

GÄSTE und GREMIENMITGLIEDER		
	x	Fabian Röntgen
	x	Carl Dissmann
	x	Maxi Fröhling

x – anwesend – abwesend



1. Allgemeines

1.1. Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat ist mit 08 von **11** stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Der Fachschaftsrat ist mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

1.2. Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit 08-00-00 angenommen.

Änderungen:

- TOP2 Vorstellung Maxi

1.3. Bestätigung des Protokolls

Freigabe und Bestätigung des Protokolls der 10. Sitzung

Abstimmung: 08-00-00

Damit wir das Protokoll der 10. Sitzung bestätigt und zur Veröffentlichung freigegeben

1.4. Termine

Nächster Sitzungstermin: am 03.11 um 17:30 Uhr

Besetzung Sprechstunde:

- am 25.10 um 12:45 - 13:45 Uhr → Pauline ? (Klamotten für Kleidertausch werden da auch abgegeben), Fine, Lisa
- am 01.11 um 12:45 - 13:45 Uhr → Maike, Lisa

Kleidertausch von st4f am 27.10

Tag der offenen Hochschultür am 12.01

Archi: Victor + Fanny 13 Uhr

Sozi: in der Stuko ansprechen



2. Vorstellung Maxi

- ehemaliges Mitglied
- fertig mit BA, geht in die Praxis
- Freundin baut Jugend- und Nachbarschaftszentrum auf
- Abschlussarbeiten über tatsächliche Probleme → mehr Austausch, grundlegendes Interesse?
 - Ja, gute Idee
- Praktikumsaustauschveranstaltungen am 04.11, ähnlich für Alumni
- e-Mail von Alumni haben wir Zugriff → Fehmel fragen
- möglichst bald, Maxi fragt bei Einrichtung nach, ÖA kann das promoten
- Veranstaltungsreihe "Lautsprecher" → Vortrag Vorstellung Jugendzentrum?

3. Vorstellung Idee Filmreihe

- siehe PDF
- straffes Programm, kaum Zeit für andere Dinge
- und kaum von Studis organisiert
- Filmauswahl noch unkonkret
- 4 Filmen, Abstand 2 Wochen zeigen
- anschließende Gesprächsrunde
- Geld für Plakate, fragen die Bib nach Filme
- wollen November anfangen
- Mittwochs normal Positionen
- müssen Finanzantrag stellen
- entweder reichen sie Rechnungen ein oder Darlehen, umso konkreter umso besser
 - brauchen Belege
- ÖA kann benutzt werden

4. Ziele fürs neue Semester

Um effektiv arbeiten zu können und einige Ideen tatsächlich umsetzen zu können, ist es von Vorteil, wenn wir uns gemeinsam auf ausgewählte Ziele verständigen.



- Maike möchte Finanzen nicht verhauen
- Atelierzugänge, längere Öffnungszeiten erreichen bzw. auch Samstags
→ Samstag Treff dafür mit 19 Studis
- Vorträge fakultätsspezifisch
→ Lisa möchte sich da auch thematisch einbringen, ihrem Amt entsprechend
- gute Übergabe nach Wahl → Stress vermeiden
- Pauline möchte dass die Praktikumsbedingungen verbessert werden
- Veranstaltung und Ausflug der Fakultät
- Fokus auf Erstgrillen und Erstfahrt

Fabian, Carl, Maxi verlassen die Sitzung

5. Abwahanträge

5.1. Amt Wahlvorstand

Abwahantrag von Lucia Kasper für das Amt Wahlen

Grund: - Lucia ist nicht in Leipzig und möchte auch aus dem FSR zurücktreten, Amt muss aber bald aktiv werden, weil die Wahlen anstehen

Fragen und Diskussionen: /

GO-Antrag auf offene Wahl → keine Gegenrede

Abwahl:

Ergebnis: Stimmen: 8 von 8 dafür

Die Mehrheit der Stimmen ist für eine Abwahl von Lucia Kasper.

5.2. Amt StuRa und Prüfungsausschuss Architektur

Abwahantrag von Victor Brumbach für das Gremium StuRa und Prüfungsausschuss Architektur

Abwahl:

GO-Antrag auf offene Wahl → keine Gegenrede



GO-Antrag auf Blockabwahl → keine Gegenrede

Ergebnis: Stimmen: 6 von 8

Die Mehrheit der Stimmen ist für eine Abwahl von Victor Brumbach.

6. Wahlen

6.1. Amt Wahlen

Bewerbung für den Wahlvorstand, Lisa

Vorstellung: ist bereits Stellvertretende

Fragen und Diskussionen:

- benötigt Hilfe, Mitglieder helfen bei Vorbereitungen und Durchführung

GO-Antrag auf offene Wahl → keine Gegenrede

Wahl:

Ergebnis: Stimmen: 8 von 8

Die Mehrheit der Stimmen ist auf die Kandidatin entfallen.

Lisa nimmt die Wahl an.

5.2 Amt / Gremium StuRa

Bewerbung für den StuRa, Lena

Vorstellung:

- wollte sowieso in der nächsten Amtszeit in den StuRa

Fragen und Diskussionen:

- Maike und Wenzel möchten Stellvertretende bleiben
- StuKo ist auch in der Gremienzeit, wird geregelt

GO-Antrag auf offene Wahl → keine Gegenrede

Wahl:



Stimmen: 8 von 8

Die Mehrheit der Stimmen ist auf die Kandidatin entfallen.

Lena nimmt Wahl an

Pause bis 19.31

7. Informationen Ämter

7.1. Sprecher*innen

Fanny:

- Späti-Tour am 10.10
- Vorstellungsrunde Sozi-Erstis im Conne Island am 11.10 wahrgenommen
- Vorstellungsrunde Archi-Erstis am 19.10 wahrgenommen
- am nächsten Samstag 22.10 Besprechung Atelier-Öffnungszeiten mit verschiedenen Studis
- Gespräch zusammen mit Wenzel und Victor
- viel zu tun, durch FSR, StuRa, ÖA beim StuRa und Uni
- bei Sitzung von ING gewesen (als ÖA Referentin des StuRa) → Themen die ich für unseren FSR nochmal ansprechen möchte: Thematisierung Auftreten bei Veranstaltungen, Beteiligung bei Veranstaltungen, Arbeitskreisen, Leitfaden Awareness für zukünftige Veranstaltungen von uns → schicke ich in unsere Gruppe

Wenzel:

- Lehrpreis über Channel nochmal bewerben? → Ja Instagram + Telegram

7.2. Finanzer*in und Kassenwart*in

- Topf Bürobedarf noch voll (83 Euro), was brauchen wir? → Büroklammern Liste existiert, Liste die im Büro hängt, wo jeder etwas draufschreiben kann
- Überlegung neuer Tresor nochmal angehen → würde 200 Euro kosten, Zustimmung einen neuen zu kaufen
- entlohnte Referate wurden Gehalt erhöht durch Erhöhung Mindestlohn
- am 18.12 laufendes Geschäft einstellen, keine Ausgaben mehr, Rückstellung vermeiden
- Haushaltsplan wird bald erstellt, Töpfe anpassen wird in der Sitzung darüber gesprochen



→ Zweidrittelmehrheit wird benötigt um ihn zu beschließen, in der vorletzten Sitzung

7.3. Wahlvorstand

- Lucia wurde nochmal kontaktiert
- Michel Bescheid geben über Wahl

7.4. Hochschulpolitik

- Anmerkung in der Sprechstunde: Zugang zu Infos für Quereinsteiger*innen leichter machen (z.B. mit Leitfaden), bei Beginn Mail mit Ansprechpartner*innen, Campusrundgang, Kontakt Ersti-Coaches
- Bescheid über Anerkennung von Modulen wäre vor Semesterbeginn besser, Prozess läuft gerade noch → mit in die StuKo nehmen, sowohl Archi und auch Sozi
- Berufungskommission: Können wir rausfinden, wer die Vertretungsperson ist, weil Larissa nicht mehr in der Berufungskommission ist → Maïke ist zweite Person, neben Fiona → am 06. und 07.12 Probelehrveranstaltungen, Professur für die Einzelfallhilfe von Frau Herrmann, Kooperation mit FSR
Kommission dann direkt am 07.12
- Bewertungskatalog für die Berufungskommission vorhanden? Wenn nicht erstellen?
→ Kontakt Maxi, müsste erstellt werden, wenn nicht gefunden
- Atelieröffnungszeiten → Mail von Anne Krämer, Nutzungsbedingungen müssen von Studis unterschrieben werden
würde Kanzler zeigen, dass wir auf sie zukommen
Alkoholverbot, obwohl im Gebäude dies nicht gilt
ansonsten können wir das Atelier nicht nutzen?!
→ mit Treffen verknüpfen am Samstag? Nachfragen, vllt. nicht
Einladung sich bei Interesse zu melden
Mail mit Aufruf am Samstag verschicken mit Alternativvorschlag
besonders wichtig für Erstis, weil sie keine Ahnung haben

7.5. Evaluation

/

7.6. Öffentlichkeitsarbeit

- Plakat mit Ansprechpersonen nicht geschafft



- Instagram wird weiterhin bespielt
- Sticker sind angekommen, 250 Stk. (sind nicht zu viel) → bei Vorstellung im Conne Island verteilt, sowie in den Ersti-Beuteln (Danke an die Verteilerpersonen)
→ restliche Beutel bei Sprechstunde nächste Woche herausgeben, Instagram + Quereinsteiger
- Plakat mit Vorstellung der Mitglieder und Kontaktdaten hängt im Schaukasten
- Plakat für Sprechstunde hängt (Danke Lena)
- Kleidertausch wird beworben - steht fest Montag + Dienstag in der Mittagspause Kleidung abgeben
- Werbung für Lehrpreis
- Ziel: Website Mitglieder + Ämter aktualisieren
- T-Shirts bestellen → Ja, Geld ist auch da, Anzahl der aktiven Leute
- Diskussion über Logo → kleinere Änderungen, auf Deutsch, HTWK Logo aber ohne Unterschrift, FSR **AS**
- Praktikumsplakat bis Montag

7.7. FSR-Raum Verantwortliche*r

- Tafel hängt
- Pfand weggebracht

7.8. Veranstaltungen

- Party mit dem Eichamt: Terminvorschläge vom Eichamt
- Datum: 4.11. → nein
11.11 → 6 ½ Personen könnten
25.11. → 5 ½ Personen → **diesen Termin nehmen wir**
- Snacks? Salate, Fladenbrote, Dips etc, (mit Vertrauenskasse), Fingerfood
- Teil draußen wäre möglich mit Grillen/Feuerschale → bis 22 Uhr, danach schwierig mit Anwohnerinnen (Grill und Feuerschale da), evtl. Sondergenehmigung wenn man den hinteren Teil des Hofes nutzen möchte → brauchen wir nicht, kein Grillen aber Feuerschale
- Getränkeverkauf übers Eich, special wäre möglich z.b. Flyeraktion und vergünstigter Preis zum Mitarbeitendenpreis (Differenz müsste FSR bezahlen), specialdrink möglich → wollen wir nicht, keine Flyer, Freigetränke pro Helfer
- Barschicht übernehmen → 4 Leute (2 früh und 2 spät) → wäre cool, da ja unsere Veranstaltung



- Eintritt frei, normale Freitagsparty, nicht exklusiv
- Werbung läuft über FSR hauptsächlich, Eichamt würde nicht super viel Werbung machen, wir über unsere Kanäle
- Musik: Was wollen wir und wer kann auflegen? oder Playlist vorbereiten? → Fragen nach DJ, früher 80s/90s später Techno? können wir auch bezahlen :)
- ÖA → Plakat + Sharepic
- restliche Würstchen aufteilen unter uns, im FSR Büro können alle nehmen
- st4f Nachhaltigkeitswoche: Material ausleihen, Sofas aus dem Soziraum nutzen für das couchcafé → Ja, Nachricht in Telegram Infochannel
Soziraum sind wir nicht zuständig → müssen andersweitig jemand fragen?
evtl. eine Couch können sie rausnehmen
- Praxismesse 4.11. : Plakat bis Montag fertig wäre top, noch keine Rückmeldung vom DBSH bzgl. Stand → selber einen Stand machen, Montag ist nächstes Planungstreffen
2 Studis gemeldet für die Austauschcke, Maxi fragen?
→ Aufbau an dem Tag (siehe letztes Protokoll), Treff Nieper-Bau ab 12 Uhr, Pauline ist nicht da

7.9. FSR Koordination

/

7.10. Diversity und Inklusion

/

7.11. Erstsemesterfahrt/erstitage

- Absage von Schullandheim Reibitz
- kann gut sein, dass wir so kurzfristig keine Unterkunft mehr finden
- Alternativvorschlag: an dem geplanten Wochenende zwei Tagesausflüge planen
1x thematisch Archis: z.B. Dessau
1x thematisch Sozis: Wohin könnte es gehen? z.B. sozio-kulturelle Zentren in der Umgebung
→ am zweiten Abend gemeinsamer Ausklang
→ beide Ausflüge für alle Erstis offen
- Angebote in der Gruppe von Fine und Lena hat sich Mascha noch nicht angeschaut
- sollten nicht so schnell aufgeben → weiter anfragen



- Angebote einholen, können aus anderen Töpfen das deckeln
- Termin Treffen um Anfragen rauszuschicken, Recherche → Abstimmung innerhalb der Gruppe
- Eichamtparty am 25.11, 11.11 bleibt dafür frei
- dieses Jahr müsste Fahrt sein, wegen Abrechnung

8. Informationen Gremien

8.1. StudierendenRat

nächster Sitzungstermin 12. Sitzung 26.11.2022 um 17.00 Uhr, Raum: G 330

siehe Protokoll: <https://stura.htwk-leipzig.de/downloadbereich/protokolle/202122/>

- Vorstellung Projekt Together - Engagement bringt uns zusammen! → werden freiwillige Engagement-Pat*innen gesucht, die jungen Menschen mit Migrationserfahrung (zwischen 16 und 26 Jahren) bei der Suche und Aufnahme eines freiwilligen Engagements helfen, als Pat*in begleitet man Menschen nach Flucht oder Migration ehrenamtlich bei der Suche nach einer freiwilligen Tätigkeit und steht ihnen während ihres Engagements beratend und unterstützend zur Seite
- Finanzanträge für EET Veranstaltungen, Parking Day von Masterstudentin Architektur, Queerer Stammtisch, Heralds of Leipzig für Website und Shirts, SAP in der Moba, Ba-Hu Fasching
- Rektoratsgespräch (war Fanny auch dabei):
 - Energiekrise, 19 Grad in den Räumen in der Woche, WE wird nicht geheizt, über Weihnachten wird abgekühlt, wenn man Räume bis 20.12 nutzen möchte, kann man vorher anmelden, damit sie beheizt werden
 - keine Maskenpflicht wegen juristischen Gründen (UL hat Maskenpflicht)
 - Wohnungsnot, Studis können Profs nach Hybridlehre fragen
 - Sprecher darf bei Rektoratssitzung dabei sein
- Michel hielt Rede bei Immafeier (bald auf Insta zu finden)
- Bewerber*innenzahlen: trotz steigender Abiturientenzahlen gehen die Bewerberzahlen zurück, Warum ?!
- Wunsch, dass Studis ihr Studium innerhalb der Regelstudienzeit abschließen, ansonsten verliert HS Geld



- Demo am 17.10 Revolution Studium zum neuen Hochschulgesetz, Sprecher hielt Rede
- EET Veranstaltungen erfolgreich

8.2. Studienkommission Sozialwissenschaften

Nächster Sitzungstermin 26.10.2022 um 14:00 Uhr

/

8.3. Studienkommission Architektur

Nächster Sitzungstermin 26.10.2022 um 16:30 Uhr

/

8.4. Prüfungsausschuss Sozialwissenschaften

Nächster Sitzungstermin 26.10.2022 um 14:00 Uhr

/

8.5. Prüfungsausschuss Architektur

Nächster Sitzungstermin /

/

8.6. Fakultätsrat FAS

Nächster Sitzungstermin ?

- war gestern

9. Sonstiges

- Mitgliederzahl nächste Amtszeit → Mail von Michel kommt
- Drive Ordne für Ämter für Ämterübergabe
- Positionierung zur Abwahl → Story Insta, dass wir uns generell mit Thema beschäftigen ohne Namen, wir gehen der Thematik nach → Pauline schreibt Text → später Erklärung, konkrete Folgen/ Handlungen unsererseits

Schließung der Sitzung um 21:15 Uhr.

W. Gehrke

F.L. BRAUN

Wenzeslaw

Gehrke

Fanny Lona Braun